



El Correo Militar publica el siguiente resumen de la hoja de servicios de nuestro querido y malogrado amigo el teniente general don Eusebio de Calonge...

Dice así El Correo Militar. «A las dos y media de la madrugada del martes último falleció, después de una larga y penosísima enfermedad, el teniente general D. Eusebio de Calonge...»

Este distinguido militar y hombre político nació en Vitoria a 15 de Diciembre de 1814; ingresó en el ejército en clase de cadete en 1827; obtuvo el empleo de subteniente, por antigüedad, en 1831; pasó a la Guardia real de infantería en 1835, ascendiendo a teniente también por antigüedad.

Los empleos de capitán, segundo comandante, primero, teniente coronel y coronel, así como los grados de teniente coronel y coronel, se le concedieron por mérito de guerra, ascendiendo a brigadier en 1840, a mariscal de campo en 20 de Marzo de 1848, y a teniente general en 1853, cuya categoría no la disfrutaba verdaderamente al descender al sepulcro, pues hizo nueva renuncia de ella al adquirir el derecho de reintegro en el ejército.

Sirvió en los regimientos de Saboya, de la Reina, de Mallorca, de Valencia y en el segundo de la Guardia real; fue oficial del ministerio de la Guerra, comandante general de Salamanca, gobernador militar de Madrid, comandante general del campo de Gibraltar, capitán general de Canarias, Navarra, Aragón, Castilla la Nueva, y general en jefe de los distritos de Castilla la Vieja, Galicia y Provincias Vascongadas.

Hizo la guerra civil de los siete años en Valencia, en Aragón y en las Provincias Vascongadas, demostrando siempre su valor e inteligencia, pero principalmente en la acción del barranco de la Hoz de Viesca, donde a pesar de la herida que recibió siguió batallándose al frente de las guerrillas y cargó dos veces con la caballería, hiriénole también dos caballos en estas cargas.

Se hallaba en posesión de tres cruces de San Fernando, de las grandes cruces de San Hermenegildo, Mérito militar, Isabel la Católica, Carlos III y de la Torre y Espada de Portugal, además de la de la batalla de Grá, la sencilla de San Hermenegildo y la de caballero de Carlos III.—Fue ministro de Estado y Marina y vicepresidente del Senado.

Carácter entero, leal y pundonoroso. D. Eusebio de Calonge dio pruebas repetidas de sus excelentes dotes militares, así como de su ilustración y facilidad de palabra en el Parlamento; amigos y adversarios harán siempre justicia a su recto proceder hasta que la Parca ha cortado el hilo de sus días cuando aún no contaba una edad avanzada.

«¡Séale la tierra leve!» También el diario republicano El Pueblo inserta el siguiente suelto que reproducimos con gusto, por hacerse en el justicia al hombre eminente de nuestro partido que acaba de bajar al sepulcro.

El elogio desinteresado honra tanto al que lo hace como al que de él es objeto.

Dice así nuestro sensato colega El Pueblo: «Ha fallecido anteayer en Madrid el teniente general D. Eusebio Calonge, fiel servidor y decento de la dinastía caida.

Sentimos su pérdida, y acompañamos a su desconsolada familia en su justo dolor. El general Calonge era un hombre consecuente y de talento. Que la tierra le sea ligera.»

Al fin el señor ministro de Ultramar emprendió anoche su proyectado viaje, si no con aplauso general del país que paga tan cara visita, sin duda alguna con la convicción profunda de que lleva en forma de decreto el elixir que ha de cicatrizar las heridas del Nuevo-Mundo. Deseamos que la estrella de Colón le guíe para que no se vuelva a perder lo que tanto trabajo costó encontrar.

Ignoramos el destino que se dará en Cuba al ejército de empleados que acompaña al Sr. Soler y Plá, pero desde luego abrigamos la esperanza de que han de volver sin haber visitado los bosques vírgenes que sirven de abrigo a los insurgentes. Mejor hubiera sido mandar un ejército de reclutas, que es fácil convertir en soldados y que son más sóbrios y cuestan menos. Pero, en fin, ya que el hecho consumado no tiene remedio, deseamos al señor ministro y a su lucida escolta feliz viaje, y le recomendamos la lectura de las oportunas indicaciones que le dirige El Diario Español en el suelto que consagra a lamentar su partida.

Dice así: «Como saben nuestros lectores, anoche se puso en camino, acompañado de un brillante estado mayor de empleados de su ministerio, el Sr. Soler y Plá, que debe embarcarse en Cádiz para visitar las islas de Cuba y Puerto-Rico.

Ya hemos manifestado nuestra opinión acerca de este viaje, que bien pudiera haberse excusado, porque las ventajas que pudiera reportar no han de corresponder a los gastos que ocasionará seguramente. Por lo pronto ya tenemos un precedente que no nos parece de buen agüero. Dicese que en el Consejo de ministros de ayer (tal vez a los postres del opíparo almuerzo con que el Sr. Soler y Plá se despidió de sus compañeros) se acordó dar una amplia amnistía a todos los complicados en los sucesos separatistas de Camuy en Puerto-Rico, y que el señor ministro de Ultramar lleva ya firmado el decreto para publicarlo apenas llegue a aquella isla.

Si todas las medidas que el Sr. Soler y Plá ha de adoptar para hacer que mejore la situación de las Antillas españolas son por el estilo de estas, nos parece que el Gobierno de la república no va muy acertado en la elección de medios para conseguir lo que todos deseamos. La experiencia ha demostrado ya que no es por medio de la dulzura, de la clemencia ni de las concesiones como se ha de lograr la sumisión de los encarnizados enemigos de España; el Sr. Soler y Plá pronto se convencerá de que los filibusteros de las Antillas son impenitentes, ingratos y rebeldes, a la vez que traidores y sanguinarios; a todos los favores que la generosidad española les concede, han de responder con nuevos insultos y nuevos atentados; el único sistema para reducirlos a la impotencia, es el rigor y el castigo ejemplar de su criminal conducta.

«Cree el Gobierno del Sr. Castelar que la insurrección carlista se apagaría hoy por medio de un decreto de amnistía para todos los facciosos que sostienen con las armas en la mano las pretensiones de don Carlos? Seguramente no. Pues bien, los filibusteros y los otros rebeldes facciosos acaso de peor género que los carlistas y no ha de ser con amnistias sino con energía y rigor como se ha de conseguir vencerlos. Y si no al tiempo.

El Sr. Pi y Margall conferenció ayer tarde con el señor ministro de la Guerra.

El manifiesto de los ex-radicales no ha hecho fortuna en Zaragoza. Ninguno de los ex-diputados ha suscrito el anti-notable documento neo-republicano in partibus.

En la reunión que celebró ayer tarde la comisión permanente de las Cortes, se acordó pedir al presidente del poder ejecutivo una nota detallada de los diputados que han obtenido cargos, gracias, comisiones, y también de los que al ser elegidos estaban desempeñando cargos públicos o nombrados para ello.

El señor ministro de la Gobernación ha tenido la bondad de dirigirnos una carta, que recibiremos también los directores de los demás periódicos.

El Sr. Maisonnave nos anuncia que el poder ejecutivo ha acordado excitar a los gobernadores de las provincias para que se ajusten sin consideración alguna al decreto del 20 de Setiembre último.

Agradecemos el aviso y procuraremos, como lo hemos hecho hasta aquí, ajustarnos a las prescripciones del citado decreto.

Ya anuncian algunos periódicos, dice un colega, que se abrirá muy en breve la suscripción pública de los billetes hipotecarios, para cuya emisión fué autorizado el Gobierno en la ley de extinción del déficit.

No es fácil pronosticar el resultado que dará esta suscripción, aunque la general desconfianza que inspira el crédito del Tesoro, no consiente que se conciben sobre este particular muy risueñas esperanzas.

Uno de nuestros colegas dice que el Banco de España se encargará de la emisión de aquellos billetes, con garantía de los pagados de las minas de Riotinto, en virtud de una negociación que ha celebrado con el señor ministro de Hacienda.

El Banco de España, según el colega, se encarga de hacer efectivos los pagados a sus vencimientos y de satisfacer con su importe necesariamente los intereses y la amortización de los nuevos billetes.

Con la firme garantía que estos llevarán afecta, se promete el Tesoro colocarlos en ventajosas condiciones y obtener así recursos en cantidad importante con que acudir al pago de sus más preferentes atenciones.

Las cuentas son bastante galanas: ya veremos si le salen bien al Sr. Pedregal.

Han salido comisiones del comercio de Málaga y Sevilla con el objeto de procurar la devolución de las mercancías que se llevaron los insurrectos de Cartagena en su última correría.

Parece ser que solo un cargamento pertenecía a los comerciantes de Valencia y que los jefes del movimiento se mostraron propicios a entregarlo, pero fracasaron todas las negociaciones por la intervención de los presidiarios.

Todas las cosas deben marchar a pedir de boca, cuando los señores ministros se han creído ayer dispensados de celebrar Consejo. El día anterior se dedicó al espléndido banquete de despedida al compañero que va a ser pasado por agua. Son dos días perfectamente aprovechados por la república próxima a consolidarse.

El ministro de la Guerra estuvo ayer tarde, acompañado de su ayudante de guardia, señor Béjar, presenciando las maniobras de los quin-

tos de la reserva. Se ejercitaban tres batallones muy cumplidos. Lo mismo en el manejo de las armas que en sus evoluciones el señor ministro ha encontrado a estos reclutas muy adelantados, aun cuando llevan poco tiempo de instrucción.

La Correspondencia, a pesar de cuanto dicen algunos periódicos, insiste en asegurar que el lunes próximo se abrirá el pago de una mensualidad a las clases pasivas que perciben sus haberes en Madrid.

Todas las existencias de paños de las fábricas de Béjar se han entregado a los diferentes cuerpos que se están uniformando. Y en dicha población se encuentra un comisionado del general Turon, recogiendo cuantos se concluyen con destino al ejército de Cataluña.

En su reunión de esta tarde, parece que la comisión permanente se ha ocupado nada más que de la cuestión de distritos que han de declararse vacantes.

En nuestro apreciable colega La Epoca leemos lo siguiente:

«Nuestras cartas de Viena son hoy muy interesantes. Después de decirnos que la Infanta Isabel ha sido convidada a todas las fiestas de la corte dadas en honor del Emperador de Alemania, de la visita que este hizo muy larga a la hermana del Príncipe Alfonso y de la probabilidad de que la condesa de Girgenti se detenga en la capital de Austria al menos hasta que en la Navidad el joven alumno de María Teresa vaya a ver a sus padres en París, nos hablan estensamente de lo que piensan los Emperadores de Austria y Alemania sobre la situación política de Francia y de España.

El restablecimiento de la monarquía hereditaria en Francia, rodeada de garantías constitucionales y salvándose la libertad de cultos y las libertades políticas, es popular en Austria, especialmente en la corte y en la familia imperial. Cree así alejado el peligro de nuevas convulsiones revolucionarias, y con la libertad de sus alianzas más garantida su influencia moderadora y el equilibrio de la Europa.

Aunque el príncipe de Bismark habría preferido la continuación de la república de Thiers y Mac-Mahon en Francia por un corto período y más tarde el restablecimiento del imperio, idea que apoya más fuertemente a la Italia, muy recelosa de toda restauración legitimista, nuestros corresponsales nos afirman que el Emperador Guillermo personalmente no es adverso a Enrique V y que la familia imperial cree importa al porvenir del principio monárquico su triunfo en Francia. Estas ideas están aun más arraigadas en el Czar de Rusia.

Habrán podido recelar nuestros corresponsales que las simpatías que se atribuyen al conde de Chambord y los lazos que unen al duque de Módena con la familia imperial de Austria hubiesen influido en que el Gabinete de Viena prefiriese en España el triunfo de don Carlos al de la monarquía liberal simbolizada por el príncipe Alfonso?

Nuestros amigos han recibido sobre este punto las más satisfactorias seguridades. No solo el emperador y el gobierno de Austria son personalmente favorables al principio de Asturias, representantes de sus ojos del principio monárquico en España, como Enrique de Borbon lo es en Francia, sino que consideran que solo esta monarquía constitucional es la que puede consolidar un día la paz en España, y dar además garantía al mismo tiempo que a las necesidades conservadoras a los intereses liberales de Europa. Sobre estas tendencias del Austria se nos dice no debemos abrigar duda alguna.

En cuanto a la Alemania, ella da abiertamente su preferencia a una solución que sin indispuestos con Francia, no nos colocaría bajo la tutela del Gabinete de Versalles. Además, liberal hoy la política de la Prusia, y muy acentuada en las cuestiones religiosas, nada que simbolice una fuerte reacción en España puede tener su apoyo. Desea sí vivisimamente, que nuestro país no sea un foco de revolución; pero las ideas de la Santa Alianza están hoy en pugna con todos los intereses y todas las palpitaciones de la Alemania.

Y a propósito de esto, nos dicen que así en Viena como en Berlín, no se comprende bien el floce que ciertos elementos conservadores y aun alfonsinos de España, han mostrado siempre en favor de la política francesa, y la facilidad con que sus órganos en la prensa acogen las conversaciones contra la Alemania.

En el día, mientras las fronteras de Francia están abiertas a todo lo que alimenta la guerra civil en España, la Alemania ha demostrado lo hecho por sus ojos en las aguas del Mediterráneo, y no consintiendo la venta para los carlistas de cañones Krupp, que deseaba poner término a las dos guerras civiles que ensangrientan la España, segura de que restablecida la paz en nuestro país por la fuerza misma de la opinión, el pueblo español volverá a la monarquía constitucional.

Hoy mismo mientras Francia silencia el cañonazo y se cruza de brazos ante la rebelión de Cartagena, Francia, no nos colocaría bajo la tutela de Cartagena, en contacto con los de Londres y Roma, sin atentar a la independencia de España, piensan en los medios de ayudar moralmente a poner término a los males que nos angustian.

Dice un diario de París: «El Emperador de Alemania ha hecho una larga visita, durante su estancia en Viena, al Príncipe Alfonso y a la condesa de Girgenti, hijos de la Reina Isabel de España. Esta visita, un tanto singular, ha causado cierta sorpresa y despertado la atención del mundo diplomático. Están de acuerdo los diplo-

máticos en considerarla como una manifestación pública del Gobierno imperial de Alemania sobre los asuntos de España.»

Ayer recibimos juntos cuatro correos del extranjero; los periódicos de París corresponden a los días 23, 24, 25 y 26 del que espira.

En otro lugar nos hacemos cargo de las noticias de más interés que contienen.

Los periódicos de París que recibimos ayer, y que como decimos en otro lugar alcanzan al 26 del corriente, revelan la grande ansiedad que trabaja los ánimos con la proximidad del día en que debe reunirse la Asamblea. Los monárquicos creen contar con 363 votos seguros, lo cual les daría una mayoría cierta en una Asamblea donde nunca han votado más de 700 representantes, y donde ahora se cree se abstendrán unos 20 diputados por razones que ignoramos, pero que pueden fácilmente suponerse.

A este cómputo de votos las oposiciones oponen una estadística muy diferente, pues, según vemos en la Liberté del 24, el número de representantes favorables a la restauración monárquica es de 339, de 353 los que votarán en contra, ascendiendo a 30 los dudosos; mas como el diario parisense, al estampar la lista nominal de los diputados que califica, ofrecia hacer las rectificaciones que se exigieran, resulta de las hechas hasta el 26, que en favor de la monarquía votarán sólo 336, 361 en contra y 25 dudosos.

De manera, que a ser exacta la cuenta que echa la Liberté, y aun suponiendo que los 25 dudosos se decidieran a votar por la monarquía, esta no obtendría mayoría, pues resultaría empatada la votación.

No deja de ser notable que el trabajo estadístico de la Liberté venga a dar un empate completo sin discrepancia de un solo voto, y todo hace suponer que estas estadísticas tan diversas como imaginarias tengan por objeto, no sólo calmar la impaciencia del público alimentando ilusiones que se dan como realidades, sino también atraer a los indecisos halagándoles con la participación de un triunfo que se supone cierto.

Resuelto ya por la comisión permanente que no se adelantaría la convocatoria de la Asamblea, los partidos que se preparan a la batalla, no dejarán de aprovechar los días que faltan hasta el 5 de Noviembre en allegar elementos para conseguir el triunfo, y así debemos esperarlos a que la prensa y el telégrafo nos comuniquen más de una noticia de sensación, que aconsejamos a nuestros suscriptores acojan con reserva.

Por lo pronto el citado diario la Liberté, aprovechándose de que la prensa ultra-realista, hubiese llevado a mal las concesiones hechas por Enrique de Borbon, y sin duda con el objeto que dejamos ya indicado, niega rotundamente en su número del 26 y bajo el testimonio de familiares del conde de Chambord, llegados recientemente de Frohsdorf, que este príncipe haya otorgado las concesiones publicadas como resultado de la entrevista de Salzbougo. Niega también que haya dado a nadie la misión de hablar en nombre suyo; que acepte el régimen representativo; que jamás ha manifestado la intención de prescindir de su bandera blanca, y últimamente, que lo mismo abdicará en París que en Frohsdorf.

No suponemos que la Liberté se haga cómplice voluntariamente de una supercheria, creemos que haya recibido las noticias que publica; pero positivamente ha de haber sido víctima de una maniobra de mal género, porque de otro modo no se comprendería el lenguaje de que ha hecho uso M. Chesnelong en las reuniones que el centro derecho y la derecha celebraron en Versalles.

Pocos días faltan para que cese la incertidumbre y quede resuelta una cuestión de que está pendiente la Europa entera. Como combate de avanzadas, preliminar de la gran batalla de que ha de ser campo la Asamblea francesa, se habla mucho en París y Versalles de la elección de presidente de la Cámara. Dicese que M. Gravy es objeto de grandes instancias por parte de la oposición, y hasta se añade que M. Thiers le ha prometido el apoyo de todos los votos de las izquierdas reunidas. Sin embargo, M. Gravy, no da muestras de querer aceptar el puesto que se le ofrece para combatir contra M. Buffet. En todo esto se ven claros los propósitos del ex-presidente de la república francesa; pero no resulta hasta ahora que su personalidad sea la destinada a recoger el fruto de la victoria, si llegaran a ser vencidos los monárquicos.

La sesión que celebró el 23 la comisión per-

manente de la Asamblea francesa solo duró diez minutos. Habiendo decidido la comisión de los nueve, presidida por el general Changarnier, no pedir la convocatoria anticipada de la Asamblea, M. Noel Parfait, diputado de la izquierda, leyó una declaración concebida en estos términos:

«Hasta ahora hemos venido poniendo en conocimiento de la comisión permanente los actos ministeriales que nos parecían de un carácter arbitrario o violento. Hemos creído que obrando así cumplíamos un deber que nos estaba impuesto durante las vacaciones de la Asamblea; pero desde ahora mis amigos y yo nos abstenemos de dirigir toda interpelección al Gobierno. Consideramos que nuestra misión ha terminado, ahora que la mayor parte de nuestros colegas están congregados y unidos para la defensa de la república, en cuya consolidación tenemos completa confianza.»

M. Buffet observó que probablemente sería esta la última sesión de la comisión, reservando, no obstante, el derecho de volverla a reunir en el caso de que las circunstancias lo exigiesen.

En el mismo día 23 se discutió en Consejo de ministros la actitud que habría de adoptar el Gobierno en el caso de ser consultado acerca de la convocación anticipada de la Asamblea, y el Consejo fué de opinión contraria a esa idea. Sabido esto por la mayoría, desistió de su proyecto de pedir la convocación para el 27 de Octubre.

La Asamblea se reunirá, como estaba acordado, el 5 de Noviembre próximo.

El 25 se reunieron los diputados bonapartistas, para acordar la protesta que, según anunció el telégrafo, quieren hacer contra la monarquía borbonica. El pensamiento era que todos los diputados de la fracción imperialista firmaran la protesta, más hubieron de renunciar, limitándose a que llevara la firma de los que componen la seccion.

Las noticias de Alemania recibidas ayer por el correo, alcanzan al 24 del corriente.

El príncipe de Augustenburgo, antiguo pretendiente al ducado de Sleswig-Holstein, ha vendido todos los bienes que poseía en la Alemania del Norte y se dispone a entrar al servicio de Austria.

El príncipe Federico de Hohenzollern, hermano menor del duque Carlos de Rumania, que se le considera como presunto heredero de este último, acaba de marchar a Bucharest.

Como tiene el grado de Mayor en el ejército prusiano, se le ha concedido una licencia por seis meses.

Los procedimientos incoados contra el arzobispo de Colonia, monseñor Melchers, por haber nombrado curas de ciertas parroquias, sin el consentimiento de la Corona, van a pasar a la jurisdicción del Tribunal criminal. Quince son los hechos en que se fundan estos procedimientos, y parece que el ministerio público ha recibido orden de activar rigorosamente la instrucción de la causa. El proceso debe empezarse muy en breve, acusándose a monseñor Melchers y a su coadjutor monseñor Bandri del delito de difamación.

Est asunto tiene un carácter sumamente grave, al decir de los diarios de Colonia.

Decíase en Berlín que el príncipe y la princesa de Prusia, se dirigirán a San Petersburgo a principios del próximo Enero, para asistir el 7 del próximo mes a la celebración del matrimonio del duque de Elmburgo con la gran duquesa Maria.

De Roma dicen que la Santa Sede ha promulgado una Constitución referente a los vicarios capitulares y otras dignidades, a fin de poner término a las interpretaciones que se han dado a los decretos del Concilio de Trento. Según esta circular un capítulo no puede en ningún caso por invitación de las autoridades, transmitir los poderes de los vicarios capitulares a los obispos nombrados por el poder civil. Los canónigos electores en caso de desobediencia, serán castigados con excomunión mayor y pérdida de sus beneficios. Igualmente se designan para los obispos que acepten la administración de las diócesis vacantes, siendo además nulos todos sus actos.

El 24 del corriente los rectores de los colegios extranjeros pidieron a la junta de liquidación algunos locales en el colegio romano, a fin de que los seminaristas de sus respectivas naciones pudieran continuar sus estudios; creése probable que la junta acceda en parte a esta pretensión señalando algún local con el objeto indicado; pero no en el colegio romano.

La expresada junta ha invitado al conde Wimpffen a que tome posesión de la biblioteca del convento de Jesus que fué donada a los jesuitas por una princesa de Sajonia, con rever-

completa y continuamente al corriente de las alternativas del combate dirigido contra la derecha de su ejército, así como de la debilidad de la artillería del sexto cuerpo y de la escasez de municiones que le obliga a economizar sus disparos.

También se dió conocimiento al mariscal Bazaine de los informes que la instrucción había revelado acerca de las comunicaciones que mediaron durante el día 18 entre el mariscal Canrobert y él; invitado a demostrar si persistía en decir que no había estado al corriente de la situación del sexto cuerpo, el mariscal se expresó de la siguiente manera:

«Había ya dado instrucciones por la mañana al mariscal Canrobert; entre las cuales estaba la orden de replegarse a la derecha para el caso de un serio ataque del enemigo contra Saint-Privat, enviándole durante el día lo que me demandaba.

Hé aquí lo que escribía sobre este particular el mariscal Bazaine al comandante del sexto cuerpo.

«Si acaso el enemigo continuase atacando el frente de nuestro ejército y pareciese querer atacar directamente a Saint-Privat-la-Montagne, tomad todas las disposiciones de defensa necesarias para sosteneros en ese punto y permitir al ala derecha hacer un cambio de frente, a fin de ocupar las posiciones de la espalda si fuese preciso, posiciones que están reconociendo en este momento.»

Los auxilios enviados directamente por el mariscal Bazaine al sexto cuerpo se limitaron a dos baterías de reserva y algunos arcones, cuyos recursos no respondían a los pedidos hechos por el mariscal Canrobert, así como tampoco a la gravedad de las circunstancias.

la parte del Norte para abastecerse sobre todo de municiones y de víveres. Desde esta mañana el enemigo presenta considerables pelotones que parecen dirigirse hacia Briey y que tal vez tengan la intención de atacar al mariscal Canrobert, que ocupa a Saint-Privat la Montagne, uniéndose por su izquierda a Amanvillers, punto de apoyo de la derecha del cuarto cuerpo. Estamos, pues, otra vez a la defensiva, hasta que sepa la verdadera dirección de las tropas que están delante de nosotros, y sobre todo de la del ejército de reserva, que se dice está en Patige, sobre la orilla derecha del Mosela, bajo las órdenes del rey, cuyo cuartel general en ese caso estará en Aubigny.»

«Transmitid este despacho al emperador y al ministro de la Guerra. Temo se interrumpa la vía férrea de Ardenas.»

A las 4, nuevo telegrama dirigido al emperador: «En este momento, las cuatro de la tarde, el rey de Prusia en persona con fuerzas considerables, ataca a todo el frente de nuestra línea. Las tropas se van sosteniendo hasta ahora; pero algunas baterías se han visto obligadas a cesar en sus disparos.»

En fin, a las siete cincuenta minutos, telegrafaba al emperador:

«Acabo de llegar del terraplen. El combate ha sido muy violento; en este momento de la noche, el fuego ha cesado, nuestras tropas han quedado constantemente sobre sus posiciones.»

En ese momento quedó cortado el último hilo telegráfico que unía a Metz, a Chalons y a Paris por Thionville.

se guarnee en el bosque, cerca del camino de Saulny, enfrente de Saint-Privat, mientras que la artillería de la guardia y dos baterías de la reserva se establecen por encima del camino de Chatelet, enfrente de Amanvillers. Esta masa de disparos produce un fuego muy vivo y detiene de pronto la ofensiva del enemigo. A las ocho y media cesó el combate.

De modo que, durante toda la tarde, el mariscal Bazaine fué avisado varias veces de lo que aumentaba el peligro hacia la derecha de su ejército, de la situación algo más que crítica del mariscal Canrobert, de la insuficiencia de su artillería, de la escasez de municiones que le obligaba a disminuir sus disparos desde el principio del combate, y no solamente no se persona en el punto amenazado para dirigir en caso necesario sus reservas, sino que abandona a la iniciativa necesariamente vacilante del general Bourbaki, el cuidado de poner en movimiento la división de la guardia y deja en el fuerte de Saint-Quentin, sesenta bocas de fuego completamente inútiles.

El mariscal, colocado como se ha visto fuera del campo de batalla, pero con informes exactos mirados por los comandantes de los cuerpos, dirigió durante el día varios despachos al Emperador por medio del mariscal Mac-Mahon.

A las dos de la tarde, telegrafó al mariscal Mac-Mahon:

«A consecuencia de los sucesivos combates que he librado el 14 y 16, he decidido mi marcha hacia Verdun y me veo obligado a quedarme unos días en

Sigamos ahora al mariscal durante esta jornada. En toda la mañana abandonó su cuartel general. A eso de las dos y media montó a caballo, y en vez de llevar consigo todo su estado mayor, cuyo numeroso personal le hubiera permitido tener noticias del combate a cada instante, rehusa los ofrecimientos de los generales Ferrer, y solo se hace acompañar de algunos oficiales. Se dirige en primer lugar a Saint-Quentin; desde allí puede distinguir las posiciones ocupadas por el segundo y tercer cuerpo. El combate está empeñado con violencia, el estampido del cañon es continuo. Espantosas humaredas se elevan hacia la derecha, encima de los bosques que ciñen el horizonte por este lado. A la izquierda hacia Jussey, se mueve la cabeza de una columna enemiga. El mariscal dirige por sí mismo la puntería de algunos cañones en aquella dirección, la columna desaparece. Son cerca de las cuatro, Parte de Saint-Quentin, vuelve a bajar a la garganta de Lessy, encuentra en el camino el capitán de Beaumont, comandante de la escolta del general Bourbaki, y le dá el encargo de decir a su general, que avise al mariscal Canrobert que ya no se sostenga y que se retire enseguida. Algunos pasos más allá, encuentra en su camino a los oficiales de ordenanza del general Bourbaki que van a reunirse a él; les dice que todo ha concluido y que se retiren. Vuelve después más allá del fuerte de Plapreville para ver lo que sucede en el llano del bajo Mosela, notando mucho polvo hacia el camino de Saulny, y temiendo sea tropa enemiga, hace adelantar dos baterías de la reserva. Después, reconociendo que aquel movimiento es causado por los bagages y



Santo de hoy.—San Quintín, mártir.—Vigilia.—Ayuno.
Visita de la corte de María.—Nuestra Señora del Amor Hermoso en Santa Cruz.
A 12 grados llegó antes y en Madrid la temperatura en su maximum, y descendió á 2°5 en su minimum.

ESPECTACULOS

TEATRO NACIONAL DE LA OPERA.—Abono. Sigue abierto en contaduría para los señores que tienen hechos encargos de nuevos abonos.
ESPAÑOL.—A las ocho y media.—F. 48 de abono.—T. 3.º par.—Don Juan Tenorio.
ZARZUELA.—A las ocho y media.—F. 42 de abono.—T. 3.º.—El sargento Bailén.—Los cómicos de Alcorcón.

BOLSA DE MADRID DEL DIA 30 DE OCTUBRE

COTIZACION OFICIAL, COMPARADA CON EL DIA ANTERIOR

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, DEL 29, DEL 30, and rows for various bonds and public funds like Renta perpetua, Id. fin de mes, etc.

Imp. de J. Noguera, á cargo de M. Martínez, Bordadores 7

una resolución en favor de la república conservadora.

El diputado Casimiro Parier ha escrito una carta en el mismo sentido.

LISBOA, 27.—Las autoridades portuguesas, en virtud de lo dispuesto en el tratado de extradición con España, han cogido á varios prófugos naturales de Galicia, que se habían refugiado en territorio portugués, los cuales han sido conducidos á Tuy para ser entregados á las autoridades españolas.

PROVINCIAS

Leemos en un colega valenciano: «Días pasados pusimos en conocimiento de nuestros lectores, el robo de que fué víctima un tren del tranvía de Carcagente, y ayer les dimos cuenta del nuevo complot cometido en la estación de Gandia, junto á las mismas tapias de la población con la inaudita desfachatez á que la impunidad da origen.

Pero no quedan aquí las lamentables fechorías de esta cuadrilla de bandidos, cada vez más organizada y atrevida. Desde la madrugada del 26 estuvieron entreteniéndose en detener y robar cuanto llevaban á varios carreteros en la salzada de Alcira á Gandia, y sobre las diez y media de la noche, en número de veinte y tantos ó treinta, se presentaron en las inmediaciones de la casa ex-convento de la heredad de Aguas-vivas, á legua y media de Carcagente.

Se encontraba á la sazón en ella su dueña la señora baronesa de Casanova con toda su familia, y el ánimo de los ladrones era, sin duda, lanzarse sobre la casa por sorpresa, y á no haber encontrado el dinero que imaginaban, es más que probable que entrara en sus fines la idea de secuestrar á alguno de los hijos de dicha señora, pidiendo luego por su rescate lo que hubieran tenido por conveniente; mas gracias al oportuno aviso de los perros, cuyo bronceo é intimidador ladrido en vano intentaron acallar, ni con algaras ni con amenazas, se difundió la alarma en el edificio, y preparados á la resistencia los de adentro, lo que no sería difícil observar desde afuera, abandonaron por fin su criminal intento, despues de dos largas horas de esta cruel expectativa.

Pero el crimen no está más que aplazado: lo intentarán de nuevo, lo intentarán de día, y esta como otras muchas posesiones de esos ricos campos, irán siendo unas tras otras, víctimas del deshonroso bandolerismo que empieza en ellos á desarrollarse, y que á tan poca costa se podría hoy cortar.

El alcalde de Rátol de Salem ha pedido á la comisión provincial que envíe un delegado con el encargo de inspeccionar la administración del pueblo, que al parecer se halla bastante desbarajustada.

La comisión provincial, aleccionada por hechos anteriores, y desconfiando en su consecuencia de la exactitud de la denuncia, ha acordado manifestarle

al alcalde de Rátol la necesidad en que se halla de depositar 500 pesetas, que respondan de las dietas del delegado, en el caso de que no resulte cierto el desbarajuste que indica.

GACETILLAS

Segun noticias de un colega, han sido robados algunos infelices carreteros en el camino de Chinchón, y el día 23 lo fueron nueve galeas entre Villarejo de Salvanes y Perales, de esta provincia de Madrid.

Hoy deben llegar á Madrid las Sras. Sasy y Fossa y los Sres. Stagno y Fiorini, que arribaron anteayer á Santona á causa del temporal. La empresa del teatro de la Opera ha contratado á la mezzo-soprano alemana Sra. Edelsberg, de la que un colega tiene muy buenas noticias, y cuyo repertorio segun dice, solo consta de cuatro operas que canta con rara perfeccion, al decir de personas que la han oido.

El último censo de la poblacion de Madrid arroja el siguiente número de almas: El distrito de Palacio, 34,097; Universidad, 37,421; Centro, 26,566; Hospicio, 33,127; Buenavista, 33,369; Congreso, 29,429; Hospital, 31,536; Inclusa, 35,166; Latina, 51,880; Audiencia, 30,958; formando los diez distritos el total de 333,549 almas.

El número de extranjeros residentes en Madrid es el de 2,350.

Al retirarse pacíficamente á su casa el administrador del correo central, le acometió, infringiéndole varias heridas, por la espalda un individuo que era cartero y á quien dejó cesante de su cargo hace pocos días.

Hemos oido asegurar que el abono del teatro de Apolo ha producido ya 34.000 duros. Es decir que la empresa tiene ya asegurada la temporada cómica. Hasta fines del mes próximo parece que no quedará el teatro concluido. No se sabe aún cómo se indemnizará á los abonados de las funciones que pierdan hasta que el teatro abra sus puertas. Se dice, sin embargo, que se prolongará la temporada por igual al del retardo para comenzarla.

Y apropósito de dicho teatro hemos oido decir que entre los cocheros hay una especie de conspiracion contra la entrada de carruajes en el mismo. Aseguran que no hay espacio suficiente para dar la vuelta sin peligro. Este punto debería ventilarse convenientemente; pues, dada la situación del coliseo, si los coches no pueden entrar en el vestibulo, mal lo van á pasar las señoras, sobre todo las noches de frios y lluvias, teniendo que apar en la calle y á cierta distancia de las puertas del teatro.

LA EXCMA. SEÑORA DOÑA MARGARITA DE RUIZ-TAGLE Y LARIOS, HA FALLECIDO A LAS ONCE DE LA MAÑANA DEL 30 DE OCTUBRE DE 1873. (R. I. P.) Su desconsolado esposo el Excmo. Sr. D. Manuel Ruiz-Tagle y Pavl, sus hijos, su madre, su hermano, su primo y demás parientes: suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la conducción del cadáver que tendrá lugar hoy 31, á las diez de su mañana, desde la iglesia parroquial de San José al Cementerio de la Sacramental de San Isidro, en lo que recibirán especial favor. El duelo se despide en el cementerio.—No se reparten esquelas. Se suplica el coche.

SECCION DE ANUNCIOS

EL CORREO DE TEATROS

SEMANARIO ARTISTICO CON AGENCIA TEATRAL ÚNICO EN SU CLASE EN ESPAÑA.

Contiene revistas teatrales tanto nacionales como extranjeras, para lo cual tiene un crecido número de correspondientes en todas las principales capitales; publica las listas de las compañías de todos los teatros de España, Ultramar y Extranjero, conteniendo además su correspondiente servicio telegráfico que le permite dar cuenta de todo lo concerniente al arte.

Se publica los días 1, 8, 15 y 23. La redacción la tiene en Barcelona, calle Ancha, 11, 3.º Precios de suscripción: 15 pesetas al año, en España. Los pedidos y reclamaciones para los señores suscritores de Madrid pueden hacerse en la casa del correspondiente.—Magdalena, 9, entresuelo.

VINOS DEL REINO Y EXTRANJEROS.

El exquisito vino de los grandes de España, de la sociedad vinícola de España. Diez años de existencia pósito central en Chamartín de la Rosa.—Sucursal en Madrid, Preciados, 6.

HEMOSTATICO CICATRIZANTE DE OJERO.

Este prodigioso medicamento, no tiene rival para contener las hemorragias, para cicatrizar con rapidez nunca vista toda clase de heridas, quemaduras, golpes y picaduras de insectos venenosos evitando toda inflamación y supuración; contiene y paraliza todas las gangrenas, sean consecutivas de una inflamación, sean positivas ó esenciales, cicatriza y cura instantáneamente las grietas y resagones que se forman en los pechos á las mujeres que están criando, sin entorpecer un sólo instante la lactancia.

Las desorganizaciones de la sangre se modifican y constituyen con este medicamento y lo mismo es aplicable exterior que interiormente, sin que en ningún caso ocasiona alteración en los tejidos ni en la masa general de los humores, pudiendo acomodarse á las inhalaciones y á la inyección para penetrar en las juntas, en los trayectos fistulosos, en los sacos de las membranas serosas ó en el seno de las cavidades conduciéndose siempre como tónico y regenerador y asimilándose con la sangre de un modo admirable.

Su aplicación es sencillísima, haciéndose indispensable para el soldado en la guerra, para el obrero en las fábricas y para la familia en el hogar doméstico. Puntos de venta en Madrid farmacias de los Sres. Somolinos, Infantas, 26; Garrido, Hortaliza 17; Nieto, Magdalena 18. Pedidos al por mayor, á D. Carlos Martínez, San Juan 40, Madrid. PRECIO DEL FRASCO DIEZ REALES.

OLANO LARRINAGA Y COMPANIA PARA MANILA

El 25 de Noviembre saldrá de Cádiz y el 30 de Barcelona el nuevo y magnífico vapor español LEON.

Los billetes para el pasaje oficial sólo se despachan en Madrid. Informes: D. M. A. Amunátegui, en Cádiz.—Galofre y compañía, en Barcelona. MADRID: 8, UROSAS, TERCERO.

GUIA DE LOS COMPRADORES DE PARIS

TRASPORTES DE MADRID A CUALQUIERA CIUDAD DE EUROPA.

AGENCIA FRANCO-ESPAÑOLA.

En Madrid, calle del Sordo, 31.—En París, rue Taibout, 55.

Cerca de treinta años hace que establecimos una tarifa de precios fijos y bajos para los transportes internacionales.

OCHO años, ó sea hasta la inauguración del ferro-carril del Norte, fuimos representantes de las compañías de los ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y á Alicante, y de París al Mediterráneo para su tráfico internacional.

Nuestra práctica es, pues, larga y antigua la confianza que nos han dispensado á la vez estas compañías, todo el comercio y los particulares.

Tres peligros ofrecen los transportes: 1.º Recargos de aduanas por declaraciones inexactas. 2.º Retrasos perjudiciales en la entrega de los bultos. 3.º Pérdidas de cajas ó encargos que originan pleitos largos y casi siempre onerosos.

Nuestra clientela sabe que nuestro concurso conjura estos peligros y garantizará la verdad de nuestros precios.

He aquí nuestra tarifa por grande y pequeña velocidad entre París y Madrid y vice-versa, comprendidos todos los gastos accesorios, excepto los de aduanas, desde el domicilio del remitente hasta el domicilio del destinatario.—Solo agregamos los de aduana á la salidad de una nación y entrada en la otra.

GRANDE VELOCIDAD.

Table with columns for weight (0-61 kg) and price (Fr. 11-66).

PEQUEÑA VELOCIDAD.

Table with columns for class (Tercera, Segunda, Primera, Cla. se excepcional) and price (Fr. 17-41).

La Agencia franco-española se encarga también, desde 1845, de abrir créditos en el extranjero de exportaciones é importaciones, de la toma y venta de privilegios de la inserción de anuncios; de suscripciones, etc., etc.

CALZADO DE CABALLERO.

PROUT, SUCESOR DE KLAMMER,

patero, 21, boulevard des Capucines, París, proveedor privilegiado de la corte de España. Ha merecido una medalla en la última Exposición de Londres de 1862. Calzado elegante y sólido, admitido en la Exposición universal de París.

CAMISAS LONGUEVILLE

Rue Vivienne, 47 y 49

ÚNICA CASA AL PORMENOR

EN PARÍS

Advertisement for L. ROUVENAT, Fabrica de Joyeria, Bisuteria, Objetos de Arte. Includes medals from 1855-1867 and 1889.

Advertisement for THEATRES, COMMISSION pour décors, costumes, partitions, brochures, etc. S'adresser á M. DAVID, du théâtre de l'Opéra, rue St-Georges, 9, á Paris.

Advertisement for L'ESCALIER DE CRISTAL, no está ya en el Palacio Real. Ha sido trasladado á rue Scribe y rue Auber, París. Único depósito de cristalería de Venecia, loza artística y porcelana de Sevres, etc. etc.

Advertisement for LA BELEZA ETERNA, Modo de conservarse y embellecerse por A. Ray-Sedidos vende en las principales librerías de Madrid.

Advertisement for SILLERIA DEL JOCKEY-CLUB, V. LEFREVRE, sucesor. Fabricante de sillería para paseo, el campo, la caza, las carreras, etc. 9, rue Scribe, 9, París.

Advertisement for ODIOT, 72, RUE BASSE DU REMPART, PARIS. Servicios de mesa, de plata, centros de mesa y toda clase de objetos de plata artísticamente labrados.

Advertisement for ALMACEN DE LUTO, AU SABLIER. PARIS, 2 BOULEVARD MONTMARTRE. El más abundante y magnífico surtido de modas y lencería de luto.

Advertisement for Pañuelos de mano, L. CHAPRON.—A LA LIME PUERTA, 11, rue de la Paix, París.

Advertisement for Proveedor privilegiado de S. M. el emperador y la emperatriz, de SS. MM. la reina de Inglaterra, el rey y la reina de Baviera, de su alteza imperial la princesa Matilde, y de sus altezas reales el duque Maximiliano y la princesa Luisa de Baviera.

Advertisement for ANTIGUA CASA DE DUVAL, París, 61, rue Richelieu, frente á la biblioteca.

Advertisement for TROIN, SASTRE SUCESOR, PROVEEDOR PRIVILEGIADO EN VARIAS CORTES EXTRANJERAS. Este establecimiento, uno de los más antiguos é importantes de París, se recomienda particularmente á la clientela aristocrática por su elegancia y distinción.

Advertisement for Mueblajes completos, Casa Krieger, Colim Damon y Compañía (sucesores), 74 y 76, faubourg Saint Antoine, París, fábrica e ebanistería y tapices.

Advertisement for GUERLAIN, PERFUMISTA PRIVILEGIADO de S. M. la Emperatriz, 15, rue de la Paix, PARIS.

Advertisement for LASNE, COMISION. ANTIGUA CASA HALLEY, EXPORTACION. MEDALLA DE PRIMERA CLASE 1855-57, PARIS.

Advertisement for FABRICA ESPECIAL DE CRUCES DE ORDENES FRANCESAS Y ESPAÑOLAS. Único fabricante privilegiado. Placas y cruces de brillantes. Envíos contra reembolso.

Advertisement for DESVISEME ARMERO Y FABRICANTE DE CAÑONES. Fábrica de fusiles de percusion central y otros; transformación á voluntad del sistema llamado á Broche, en fuego central. Armas y revolvers de todas clases y sistemas. 30, BOULEVARD DES ITALIENS, PARIS.